
百城百县百企调研行庆祝改革开放四十年

送“海星”入轨 播“月夜”诗意
上海航天第!""发长征火箭发射成功

! ! ! !本报讯（记者 叶薇）今晨 !时
"#分，长征四号乙运载火箭在太原
卫星发射中心拔地而起、冲上云霄，
将海洋二号 $星送入预定轨道。
“海洋二号 !”卫星是海洋动力

环境探测卫星，将与后续卫星组网形
成全天候、全天时、高频次全球大中
尺度海洋动力环境卫星监测体系。

这是我国长征系列运载火箭的
第 %&&次飞行，也是上海航天抓总研
制的长征系列火箭的第 '((次发射。
此发火箭末子级搭载了 "万条

诗歌朗读语音，是由上海航天与微
信“为你读诗”团队联手征集的。如
今这些语音伴随火箭升空，将人类
的诗意撒播在广袤的太空，开启一
场浪漫的星际之旅。星箭研制团队
也饶有兴致地参与其中，海洋二号
$星总师张庆君朗读的是《月夜潜
听》，他已带领卫星研制团队开展飞
控工作；)'岁的长征四号系列火箭
总设计师汪轶俊朗读的是《夜泛北
海》，他带着年轻的火箭发射试验队
员们在发射成功后，已经又投入新

一批火箭研制生产中。
'*&&年*月#日"时+(分，长征四

号甲（,-.)/01）火箭在太原卫星发射
中心首飞成功，将风云一号气象卫星
送入预定轨道，开创了中国大型运载
火箭首飞一次成功的新纪录，使中国
成为世界上第三个能够独立发射太
阳同步轨道卫星的国家。
如今，长四火箭已一跃成为我

国近地轨道卫星发射的主力军。+(
年来，长四运载能力提高了%((公
斤，入轨精度提高了"到!倍。
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佟麟阁誓与卢沟桥共存亡

英雄烈士谱
为了民族复兴

! ! ! !佟麟阁，"#$%年出生于河北
省高阳县一个农民家庭。早年投
身冯玉祥部队，先后升任连长、营
长、团长、旅长。"$&&年，佟麟阁
参加长城抗战，取得喜峰口大捷。
同年，他与冯玉祥等组织察哈尔
民众抗日联盟军，先后收复康保
等失地，重创日军。'$&(年，佟麟
阁任第二十九军副军长，驻守平
津一带。在对抗日军训团进行军
训时，他提出：“要为民族生存而
战斗，为国家荣誉而献身。”

'$&)年 )月 )日夜，卢沟桥
事变，佟麟阁时任北平南苑驻地
指挥官，他在全军将校会议上慷
慨陈词：“日寇消灭中国，是其根
本目的。中国人只有一条出路，就
是抗战！日寇阴谋侵占平津、吞并

华北，吾辈首当其冲。……国家多
难，军人当马革裹尸，以死报国！”
并以军部名义发出命令：“凡是日
军进犯，坚决抵抗，誓与卢沟桥共
存亡，不得后退一步。”
大敌当前，佟麟阁视死如归，

坚守南苑。时其父在北平城内病
重，家人屡促归省，佟麟阁挥泪给
妻子捎去书信：“大敌当前，此移
孝作忠之时，我不能亲奉汤药，请
夫人代供子职！”部属闻之，无不
为之感动落泪，纷纷表示愿随将
军共生死，奋勇杀敌。

'$&)年 )月 %*日，日军发
动猛攻。佟麟阁在指挥右翼部队
向敌突击时，腿部被机枪击中，部
下劝其退后裹伤，他对部下说：
“大红门失守，全局被动，事急如
此，我不能临阵而退。”佟麟阁不
顾伤痛依旧坚守一线，官兵们见
此场景声泪俱下，与日军舍命拼
杀。日军地面进攻遭到重挫后，派
战机狂轰滥炸。佟麟阁头部不幸
被击中壮烈殉国，时年 +,岁。

'$-*年，毛泽东在延安追悼
抗敌阵亡将士大会上，说佟麟阁
等人“给了全中国人以崇高伟大
的模范”；'$.(年，国民政府对佟
麟阁进行隆重国葬；中华人民共
和国成立后，佟麟阁被追认为革
命烈士；%//$年，佟麟阁被评为
'//位为新中国成立做出突出贡
献的英雄模范之一。
据新华社石家庄 !"月 #$日电
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国务院首次报告国资“家底”
#"!$年全国国有企业资产总额!%&'(万亿元!国有金融企业资产总额#)!万亿元

! ! ! !本报北京今日电（见习记者 潘子璇）截
至%('#年末，全国国有企业（不含金融企业）
资产总额共'&+2"万亿元，国有金融企业资产
总额共%)'万亿元，全国行政事业单位国有资
产总额共+(万亿元。十三届全国人大常委会
第六次会议昨天审议了《国务院关于%('#年
度国有资产管理情况的综合报告》和《国务院
关于%('#年度金融企业国有资产的专项报
告》。这是我国首次将“家底”亮出来，晒出全
口径国有资产的“明白账”。
综合报告诸多数据为首次发布。
企业国有资产方面，报告显示，%('#年，

中央国有企业资产总额#!2%万亿元，负债总额
"'2*万亿元，国有资本及权益总额'!2%万亿
元，资产负债率!&2'3。%('#年，地方国有企业
资产总额'(#2+万亿元，负债总额!!2!万亿元，

国有资本及权益总额+)2'万亿元，资产负债率
!%3。汇总中央和地方情况，%('#年，全国国有
企业资产总额'&+2"万亿元，负债总额''&2"万
亿元，国有资本及权益总额"(2+万亿元。全国
国有企业境外总资产'!2#万亿元。
国有金融企业方面，报告显示，%('#年，国

有金融企业资产总额%)'2(万亿元，负债总额
%'#2+万亿元，形成国有资产'!2%万亿元。全国
金融企业所投境外机构资产规模'&2'万亿元。

报告还披露了行政事业性国有资产情
况，据报告显示，%('#年，中央行政事业单位
资产总额)2%万亿元，负债总额(2*万亿元，净
资产+2+万亿元。其中，行政单位资产总额(2#

万亿元，事业单位资产总额+2"万亿元。%('#
年，地方行政事业单位资产总额%"2#万亿元，
负债总额&2!万亿元，净资产'#2'万亿元。其

中，行政单位资产总额&2%万亿元，事业单位资
产总额'#2"万亿元。
《国务院关于%('#年度金融企业国有资产

的专项报告》显示，从中央和地方分布上看，金
融企业国有资产集中在中央本级。在全国金融
企业集团中，中央国有金融企业资产总额')*2%

万亿元，国有资产'(2%万亿元。地方金融企业国
有资产总量相对较少，地区分布不均。地方金融
企业资产总额!"2"万亿元，国有资产+2%万亿元。
从行业布局看，银行业金融机构占比最大。截至
%('#年末，中央层面，银行业金融机构资产总
额、国有资产分别占&)2&3、!"2+3；证券业分别
占(2!3、'2&3；保险业分别占+2#3、+2%32地方层
面，银行业金融机构资产总额、国有资产分别占
&*2'3、")2%3；证券业分别占)2)3、'%2!3；保险
业分别占%2&3、+2'3。

沈阳故宫等被点名
全国文博建筑消防大检查首轮督查

! ! ! !本报北京今日电 （见习记者
潘子璇）国家文物局昨天公布了全
国博物馆和文物建筑消防安全大检
查首轮督查结果，一些博物馆和文
物建筑仍存在较为严重的火灾隐患
和问题，包括多家一级博物馆，如江
西省博物馆、青海省博物馆、沈阳故

宫博物院、四川省博物馆等。
为汲取巴西国博火灾教训，此

次督察检查了全国 +万家文物单
位，发现火灾隐患近 #万项。其中，
电气火灾隐患突出，电气故障占比
近 )(3，与近年来电气火灾事故在
文博单位火灾事故中的占比相符。

贵阳：乘“云”而上 借“数”转型
! ! ! ! %/'&年以来，作为国家首个大
数据综合试验区核心区的贵阳市，
抢抓机遇，推进大数据与实体经济
深度融合，探索出了一条“乘‘云’而
上、借‘数’转型”的发展新路。

投石问路 破局筑梦
“没有能摸着过河的‘石头’，只

能‘投石问路’。”贵阳大数据交易所
市场总监唐琛介绍，作为全国唯一
一家大数据交易所，没有任何可借
鉴，只能先行先试。目前，交易所在
全国已有近 .///家会员企业。
长期以来，“山中有城、城中有

山”的贵阳“守着绿水青山过穷日
子”。%/'&年，贵阳市 012、人均
012 分别仅为西部省会城市平均
水平的 ()3和 .)4'3。面对“生态要
保护，发展要提速”的现实，环境承
载能力弱、产业基础薄弱的贵阳该
如何破局？
“互联网时代给了贵阳一个难

得的机会，大数据为贵阳生态保护
提供了最好的条件。”贵阳市委市政
府认为，大数据是高科技产业，对环
境负面影响较小，由此可直奔信息

化最前沿，避免走“先污染后治理”
的老路。而欠发达的贵阳“抢跑”大
数据也有先天优势：稳定的地质构
造、凉爽的气候、充沛的电力都有利
于大型数据中心的建设运营。

%/'-年以来，贵阳创新机制举
措，加快信息基础设施建设，出台多
项政策法规，搭平台引人才，不仅创
造了中国大数据领域的多个第一，也
吸引了英特尔、戴尔、阿里巴巴、华为
等世界与中国 ,//强企业投资兴业，
催生了满帮、朗玛信息、东方世纪、易
鲸捷等一大批本地优强企业。

深耕应用 落地生根
“您最近有去测量血压吗？有按

时吃降压药吗？”贵州（贵阳）互联网
医院的专职全科医生刘才华点开屏
幕上的“接诊”选项，开始问诊。
“医院 %/',年建立以来，累计

问诊总量突破 -//万人次。”朗玛信
息技术股份有限公司总裁王健介
绍。朗玛信息的互联网医疗是贵阳
大数据应用的一个典型案例。近年
来，贵阳围绕大数据的“聚通用”，着
力挖掘大数据的政用、商用、民用价

值，让大数据这棵“智慧树”在各行
各业落地生根、茁壮成长。

中国数谷 行在路上
“大数据成为推动贵阳经济高

质量发展、保障和改善民生的强大
引擎。”贵阳市委副书记、市长陈晏
介绍，%/')年，贵阳以大数据为引
领的高技术产业（制造业）实现增加
值 '.-亿元，占规模以上工业增加
值的比重达 '*5&3。%/'& 到 %/')

年，贵阳市地区生产总值 ,年翻了
一番，年均增长 '&5'3，经济增速连
续 ,年排名全国省会城市第一。同
时，贵阳森林覆盖率从 %/'&年的
..5%3提高到 %/')年的 .*5((3。
为高一格、快一步、深一层推动

大数据战略行动，贵阳市在 %/')年
底出台了《关于加快建成“中国数
谷”的实施意见》，提出到 %/%/年建
成“中国数谷”，将聚焦数字经济战
略、数字乡村战略、数字政务战略、
数字民生战略，以推动大数据与实
体经济深度融合为主攻方向，加快
建设“中国数谷”。

据新华社贵阳 !"月 #$日电

首次！全国人大常委会专题询问“两高”
! ! ! !本报讯 据新华视点：十三届全国人大常
委会第六次会议今日上午举行联组会议，围
绕人民法院解决“执行难”工作、人民检察院
加强对民事诉讼和执行活动法律监督工作开

展专题询问。最高人民法院院长周强、最高人
民检察院检察长张军等到会应询。

据了解，对“两高”工作开展专题询问，这
在全国人大常委会历史上是第一次，系今年

全国人大常委会监督工作计划中作出的安
排。这是常委会开展监督工作的一次积极探
索，也是支持和保障司法改革、促进司法公正
的具体举措。 新华社记者 崔 莹 编制


